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重磅
找 记 者 上 壹 点

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 靳宇豪

2019-2020赛季CBA总决赛
正在如火如荼地进行着，8月11日
首场比赛，广东男篮大胜辽宁，在
三局两胜的赛制中占得先机。8月
13日晚8点，广东和辽宁将进行第
二回合的交锋，对于首战失利的
辽宁来说，这一场无异于生死战，
一旦输掉比赛，总冠军的奖杯也
将拱手让人。如何在这一场比赛
战胜广东，为自己争取更多夺冠
的筹码，成为辽宁队必须要认真
研究的问题。

不过，总决赛赛程紧密，留给
辽宁队思考的时间并不多。正所
谓从哪里跌倒就要从哪里爬起
来，辽宁要想寻求取胜的办法，还
是要从上一场比赛的失利中去进
行总结。

上一场比赛，辽宁队出现了
不少问题。其中，最为明显的就是
内线轮换人员严重不足，让广东
队将节奏掌握在自己手中，并利
用自身的特点及防守的强度，将
辽宁队的后卫线及韩德君的配合
切碎，彻底击碎辽宁队的防线。

韩德君一人拼满全场独木难
支，最终被广东队几名大中锋轮
番耗尽体力。“杜指导比较了解
我，用三个中锋消耗我的体力，不
管是篮下还是篮板，今天每接一
个球都特别费劲。”首场比赛之
后，大韩直言自己在内线打得太
艰难，语气中满是无奈。

辽宁队内线人员短缺的问
题早就摆在明面上了，在激烈的
总决赛中，面对阿联领衔的强大

内线群，靠大韩一个人必然是无
法很好应对的。从辽宁队目前的
阵容和球员表现来看，内线也
就只有大韩能扛起大旗。想要
快速解决内线人员上的这个硬
伤，在有限的时间里已经变得不
可能了。

由于上一场比赛大韩被广东
队进行了严格的限制，这无疑相
当于在战术上切断了辽宁内外线
之间的串联配合。因此，把被切断
的“串联线”重新连接起来，或成
为辽宁走出困境的办法。

郭艾伦、赵继伟和高诗岩作
为后卫线上最为出色的球员，拿
到CBA的任何球队都能成为顶
梁柱。但面对广东宏远三位国字
号后卫，辽宁的后卫球员没有打
出更高的水准，与大韩之间的配
合也不够流畅。面对上届冠军，只
有超越才能制胜。马上到来的比
赛，辽宁的外线球员必须要拿出
最佳状态，将与大韩之间的串联
线连接起来。

此外，辽宁队一直是一支善
于打快速反击与利用对手失误得
分的球队，季后赛中利用快攻和
对手失误，场均分别可以拿到15
分、20 . 8分，这两项数据都高居
联盟第二。然而，上一场比赛，面
对强大的广东，辽宁的退守速度
要比广东的进攻速度慢，这也让
威姆斯、赵睿等人几次单人快速
上篮得分。并且，辽宁队全场失误
数多达19次，比广东多9次。这样
的数据，很难从上届冠军身上占
到便宜。因此，更加积极的态度以
及减少失误数，也成为生死战对
于辽宁的硬性要求。

今晚CBA总决赛进行第二回合交锋

面对生死战，辽宁队必须减少失误

齐鲁晚报·齐鲁壹点 .
记者 季禹

近几天鲁能热度最高的球
员，非郭田雨莫属。这个年仅21岁
的小将，在与广州恒大淘宝一战
打进球队制胜球，给球迷们留下
了深刻印象。

郭田雨进球后，他五年前发
布的一则微博引起了球迷的关
注。2015年6月20日，鲁能在2015
赛季中超联赛主场1：2不敌恒大。
当时，郭田雨在微博中写道：“还

有机会别放弃，总有一天我们会
把恒大打趴下！”对于年仅16岁的
他来说，能不能踢上中超都是个
未知数，“把恒大打趴下”更是无
从说起。但这种敢想敢当的精神，
还是感染了不少球迷。

“要不是球迷翻出来，我自己
是没有意识到这个微博的，但是
翻出来以后我确实特别激动，确
实像他们说的，我这五年的时间
实现了这个目标。”郭田雨接受采
访时表示。在与恒大的比赛结束
后，郭田雨曾将自己的进球归结

于运气。但谁都知道，恰好能在与
恒大的比赛中进球，完成自己5年
前立下的目标，靠的是郭田雨日
积月累的训练与实战。

5年的小目标已经完成，郭田
雨还有更大的5年目标。他表示，
希望5年之内鲁能可以重回巅峰，
至于自己，则希望能够成为国足主
力。去年世预赛上，国足的平均年
龄为28岁左右，对于21岁的小郭来
说，他要走的路还很长。

成为国足主力，或许是每一
个年轻球员都有的梦想，现在看

来，他已经是离梦想最近的同龄
球员之一。而就在两年前，郭田雨
的目标还只是立足中超赛场。
2018年“熊猫杯”，郭田雨打入两
球荣膺最佳射手，同时帮助U19
国青队夺冠。

当时郭田雨对即将参加中超
联赛满是期待：“客观地讲，我非
常渴望站在中超赛场上，很期待
能够在联赛中得到更多的锻炼，
这样带来的进步会更加明显。当
然，大家也知道鲁能优秀的U23
球员有很多，我的位置竞争很激

烈，尤其是跟佩莱竞争很难。不过
我肯定会努力提升自己，有自信
是一个优秀球员必备的素质。”

两年后，郭田雨已经成功从
众多鲁能年轻球员中脱颖而出，
成为球队不可或缺的奇兵小将。
再次谈到球队竞争，郭田雨的回
答中带着更多的自信：“能出场的
有限时间里去展示自己的东西给
大家看，让大家来判断，慢慢你就
会有一个提升，然后也会得到球
迷的认可，说不定有一天就可以
争上这个位置。”

仅仅两年，郭田雨从鲁能脱颖而出

从奇兵到主力，他还需要走多久

面对广东男篮，辽宁队必须背水一战了。新华社发
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